

Mgr Hubert eut quelques difficultés, en 1796, avec le gouvernement Prescott, au sujet de l'érection de nouvelles paroisses catholiques que ce dernier refusait de sanctionner.

Miné par les fatigues qu'il avait éprouvées dans ses missions lointaines, et dans les visites de son vaste diocèse, Mgr Hubert donna sa démission, et fut, à sa demande, nommé curé du Château-Richer, en 1797. (1)

Il avait prit possession de sa cure depuis quinze jours à peine, lorsque se sentant plus mal, il se fit transporter à l'Hôpital-Général où il mourut le 17 Octobre 1797, à l'âge de cinquante-huit ans. Il fut inhumé dans la cathédrale de Québec auprès de Mgr Briand.

Les principaux évènements civils et politiques qui se sont passés sous l'épiscopat de Mgr Hubert, sont : l'octroi du gouvernement constitutionnel au Canada, en 1791 : la division du Canada en deux provinces, ayant chacune un gouverneur, une chambre d'assemblée et un conseil législatif, ainsi que l'usage facultatif des deux langues dans les débats parlementaires, en 1792 : l'autorisation donnée par les chambres au gouvernement Prescott, de faire arrêter tout citoyen soupçonné d'être favorable à la révolution.

(†) — (†) — (†) — (†) — (†) — (†) — (†)

## SAINTE ENCRATIDA, VIERGE ET MARTYRE

### XXVI

#### LES RELIQUES MIRACULEUSES.

Dacien avait espéré effrayer les chrétiens par l'horreur du martyre d'Encratida. Il ne recueillit pas de sa cruauté les fruits qu'il en attendait. Les prisons regorgeaient de fidèles, on les massacra; mais leur mort semblait en susciter de nouveaux. Dix jours après le martyre des deux amies Lupercius, et tous ceux qui composaient le cortège d'Encratida furent décapités.

“ Dieu ne voulait pas, dit un vieil auteur, qu'une sainte, venue à Saragosse en si nombreuse compagnie, demeurât au ciel sans son escorte. ”

Dacien, voyant que ses exécutions partielles n'amenaient aucun résultat, résolut de faire une hécatombe générale. Par ses ordres, tous les chrétiens de la contrée furent conduits à Saragosse; on leur défendit de sortir des murs de la ville, des autels

(1) Mgr Hubert était curé à Détroit et grand vicaire, lorsqu'il fut nommé coadjuteur.